



S'engager pour la planète: des vacances pas comme les autres

Ça y est les vacances approchent! Et avec elles, leur lot de questions: en famille ou entre copains? Mer ou montagne? Repos ou aventure? Aujourd'hui, de nombreux jeunes Français optent pour l'aventure et la découverte à travers des expériences solidaires qui ont pour but la protection de l'environnement. Ce qui les motive: agir concrètement pour la planète tout en faisant de nouvelles rencontres et profitant à fond de la nature.

Porté par son essor à travers le monde, le WWOOFing est un réseau qui propose de travailler quelques heures par jour dans une ferme bio en échange du logement et des repas. En devenant bénévole dans une ferme biologique WWOOF, vous pourrez apprendre à jardiner, à prendre soin des animaux, à réaliser des constructions naturelles... Une excellente occasion pour changer d'air et pour découvrir la vie rurale et apprendre des gestes écologiques. Comment ça fonctionne? Et bien, pour devenir WWOOFeur, il faudra mettre dans ses bagages de l'enthousiasme, une vraie soif d'horizons différents, l'envie de bâtir son expérience à pleines mains et la curiosité envers un mode de vie local et responsable. À ce propos, découvrez ce que prévoit la charte du WWOOFeur [wwoof-charter-fr.pdf](#). Et pour ne rien perdre de ces rendez-vous, chantiers collectifs, apéro WWOOF, foires ou festivals, laissez-vous guider par ce lien [Evènements | Actualités du WWOOFing en France](#)

La promotion du vivre ensemble dans le respect de la biodiversité passe aussi par les chantiers nature: ces chantiers collectifs en milieu naturel visent à favoriser des expériences collectives et à prendre conscience de l'impact de nos gestes au quotidien. Chaque été, des associations écologiques organisent des chantiers nature dans toute la France. Les bénévoles participent à des projets variés: nettoyage de plages, restauration de dunes, reforestation, pose de clôture, création de chemins ou structures d'accueil pédagogique insérés dans l'environnement. Travailler en équipe, vivre en pleine nature, agir: voilà une proposition qui attire de plus en plus de jeunes! L'idée est vraiment de permettre à chacun de prendre part à ces projets en s'engageant par des actions d'écovolontariat sur le terrain. Tout le monde peut participer, les jeunes sont acceptés à partir de 14 ans, mais tous les enfants sont bien sûr les bienvenus dès lorsqu'ils sont accompagnés par un adulte responsable. Ces initiatives favorisent la transmission de savoirs et soutiennent les acteurs locaux. La plupart des chantiers durent une demi ou une journée mais il existe d'autres formats allant d'un weekend à une semaine.

Sur la plateforme des actions nature [J'agis pour la nature, la plateforme du bénévolat nature](#), on peut aussi participer à des activités comme la signalisation d'engins de pêche perdus, la plantation de plantes sauvages et locales pour des chantiers locaux de renaturalisation, le rapatriement d' animaux en détresse (oiseaux ou petits mammifères) jusqu'au centre de soins le plus proche, bref passez à l'action et agissez! Envie de vous lancer? Voici une multitude de pistes pour trouver la mission faite pour vous!

Et si votre truc, c' était plutôt de prendre la route? L'écotourisme, l'éco volontariat et les vacances participatives [Votre voyage solidaire pour la biodiversité par thèmes](#) sont faites pour vous! Ecolodge [Ecolodge et cabane dans les arbres en Rhône Alpes pour un weekend nature](#), voyage chez l'habitant, safari naturaliste, le principe de l' écovoyageur est avant tout d' être un voyageur citoyen et d'avoir conscience que chacun de ses choix a un impact sur les sites parcourus et la population locale. Un bon guide local [Ecotourisme: le guide voyageurs pour un tourisme durable au cœur des populations locales!](#) sera déterminant et vous permettra de vivre des moments uniques au contact de la population et dans la découverte de la faune et de la flore locales.

Notre planète est si belle, et il nous revient de la découvrir avec émerveillement et responsabilité. Nombreuses sont les opportunités qui permettent de voyager autrement, en explorant une grande diversité de paysages et d'écosystème tout en contribuant à la protection de la nature, en soutenant les communautés locaux et en rencontrant l'habitant. Voyageons, découvrons mais sans abîmer ce qui nous émerveille. [Comment partir en vacances sans abîmer la planète? – notre-environnement](#) Alors adoptons l'attitude «zéro trace» (plus d'empreinte de notre passage, n'oublions pas de toujours emporter un petit sac pour nos déchets par exemple), soyons des voyageurs curieux et engagés (partons informés sur les lieux et les populations rencontrées pour voyager en conscience et avec respect), plus de rencontres et moins de selfies (faisons vivre le lieu que nous découvrons, privilégions les restaurants, marchés et commerces locaux: meilleurs pour notre palet et bon pour l'économie locale!)

Peu important les kilomètres, le voyage, c'est déjà ce que l'on choisit de vivre et de respecter en chemin! Au fond, ce n'est pas seulement partir ailleurs mais surtout apprendre à être présent, perméable et attentif à ce qui nous entoure et à ceux que l'on rencontre. Ouvrez l'œil!